

BAB 5 Kesimpulan dan Saran

1.1. Kesimpulan

Dari pembahasan dapat disimpulkan bahwa dengan adanya berita politik pada media online, *netizen* dapat mengekspresikan pendapatnya mengenai berita politik yang sedang dibahas dengan ikut berkomentar. Selain itu dapat diketahui seperti apa *netizen* dalam memberikan komentar mengenai berita politik yang disajikan. Penelitian ini menggunakan analisis bingkai karena analisis ini mampu mengelompokkan beberapa bingkai komentar yang memudahkan peneliti dalam menganalisis dan memudahkan pembaca dalam mengetahui bagaimana cara *netizen* memberikan komentar pada berita politik di media online.

Bingkai-bingkai ini mengacu kepada penelitian terdahulu, komentar akan disesuaikan dengan bingkai yang ada, kemudian jika bingkai yang ada pada penelitian terdahulu tidak sesuai dengan komentar maka ditambahkan bingkai baru. Ada sembilan bingkai yang ditemukan, yaitu dukungan, saran, metafora, perbandingan, tantangan, tidak relevan, sindiran, harapan, dan SARA. Kesembilan bingkai didapatkan berdasarkan dari analisis yang telah dilakukan. Bingkai ini didapatkan dari berita-berita yang telah ditentukan untuk dijadikan obyek penelitian.

Prilaku *netizen* Indonesia saat ini dalam memberikan komentar terhadap berita politik di media online banyak yang menyindir aktor yang sedang dibahas. Bingkai sindiran menjadi yang paling dominan pada penelitian ini. Bingkai yang kedua terbanyak yaitu metafora, hal ini juga membuktikan bahwa *netizen* Indonesia suka menyamakan aktor yang sedang dibahas dengan sesuatu yang lain. Kemudian pada yang selanjutnya yaitu ada bingkai dukungan dan saran, ini membuktikan bahwa *netizen* Indonesia masih ada yang peduli dengan perubahan yang lebih baik untuk kedepannya dengan cara memberikan dukungan dan saran yang membangun untuk Indonesia. Selanjutnya pada bingkai SARA dan tidak relevan sudah sangat jarang digunakan dalam berkomentar pada obyek penelitian yang digunakan.

1.2. Saran

Penelitian ini tidak lepas dari keterbatasan, untuk itu perlu adanya perbaikan kedepannya. Berikut adalah saran dari penelitian ini:

- a. Penelitian yang dilakukan hanya membahas tiga portal berita yang terpopuler di Indonesia. Sehingga bingkai-bingkai baru yang ditemukan hanya beberapa saja yang

merepresentasikan pada tiga portal berita tersebut. Untuk itu perlu adanya penambahan portal berita dan topik beritanya agar bingkai-bingkai baru muncul dan semakin mudah dalam menentukan komentar *netizen* masuk kedalam bingkai.

- b. Komentar yang dianalisis, dilakukan secara otomatis dalam memfilter komentar yang karakternya berjumlah 100 atau lebih menggunakan Microsoft Excel sehingga komentar yang penulisannya disingkat tidak terfilter karena karakternya kurang dari 100. Untuk penelitian kedepannya diharapkan adanya pengecekan ulang terhadap komentar-komentar yang isi komentarnya banyak singkatan seperti tidak menjadi g atau tdk, masalah menjadi mslh, dan lain sebagainya. Hal ini dilakukan agar komentar yang disingkat, karakternya bisa mencapai 100 atau lebih agar bisa dianalisis.
- c. Penelitian ini baru sampai tahap analisis bingkai secara *adjustment* (penyesuaian), kedepannya penelitian ini bisa menjadi acuan untuk membuat pola keteraturan agar komentar-komentar tersebut bisa diketahui mana komentar dari netizen yang positif, negatif, ataupun tidak relevan.
- d. Penelitian ini masih secara manual dalam melakukan analisis, untuk kedepannya diharapkan penelitian ini bisa diotomatisasikan agar lebih mudah dalam membingkai komentar.